

“EL HOMBRE INVENTÓ LA BOMBA ATÓMICA, PERO NINGÚN RATÓN CONSTRUIRÍA UNA TRAMPA PARA RATONES”
- ALBERT EINSTEIN

Editorial

¿NOS PUEDEN TRAER LAS ARMAS UN FUTURO MEJOR?

Si alguna buena noticia nos trajo la elección presidencial de Donald Trump fue la esperanza de que terminara algunos de los conflictos bélicos abiertos desde hace años a lo largo del mundo. Parecía cercana la celebración de una cumbre para alcanzar un acuerdo que pusiera fin al conflicto ruso – ucraniano por la sintonía que se percibía entre Putin y Trump. Más difícil se presentaba una solución negociada al conflicto palestino – israelí, con peregrinas propuestas que incluían la diáspora del pueblo palestino y la creación de un mega resort en Gaza. Por otra parte, conflictos en otras partes del mundo como África se podían solucionar por los deseos de Trump de replegarse y centrarse en la política interior norteamericana.

A estas alturas, ya podemos decir que las situaciones han empeorado a ojos vistas. Han estallado los anhelos de un mundo en paz y resulta difícil mantener viva la esperanza. Sin embargo, cada día los desastres de las guerras ocupan menos espacio en los periódicos o en las radios y televisiones. Desde el 18 de marzo, tras la ruptura del alto el fuego en vigor, 1630 personas, la mayoría niños y mujeres han sido asesinados en Gaza.

Sudán, tras dos años de una guerra que ha provocado una de las mayores crisis de desplazamiento de población a nivel mundial, sigue sin encontrar vías

de solución. Ahora se teme que la integridad del país pueda verse comprometida porque los contendientes puedan atrincherarse en los territorios ocupados y prolongar el conflicto.

La RD Congo, presa de graves tensiones y problemas de estabilidad, vuelve a aparecer y a extenderse la hipótesis de la existencia de una conspiración internacional, que buscaría la *balcanización* del enorme y riquísimo territorio congoleño, de la mano de los intereses geoestratégicos y económicos de las potencias mundiales. Ruanda sería cómplice y beneficiario del desmembramiento del Congo. Mientras tanto, perduran en el este del Congo la violencia de los múltiples grupos armados, los enfrentamientos, los secuestros, asesinatos, el desplazamiento masivo de poblaciones.

En Europa, las esperanzas de paz han dado paso a un lenguaje belicista y una apuesta por las armas. ¿Nos pueden traer las armas un futuro mejor, o nos acercarán más a una guerra? Los contextos militaristas suelen ir acompañados, además, de retrocesos en derechos, libertades y políticas sociales, originan miedo y alarma social, escenario idóneo para normalizar mecanismos de represión y de autoritarismo, como ya se está empezando a ver.

Manuel Martín

Trump y la OTAN presionan a España para que aumente su gasto en defensa



Viñeta

malagón.

CONTENIDO

Editorial 1
 Viñeta 1
 Noticias de África..... 2
 Globalización de las resistencias 3
 Noticias CONGDE ... 4
 Convocatorias 4



C/ Carmen, 28 Pral. Dcha.
 50005 ZARAGOZA
 976 210 976
 674 938 881

SUDÁN, EN RIESGO DE UNA GUERRA ETERNA

A dos años del inicio de la guerra civil sudanesa, solo se puede decir que todo sigue igual. El número de muertos, desplazados y la creciente inseguridad alimentaria han producido la mayor crisis humanitaria jamás registrada en el mundo, con cerca de 25 millones de personas afectadas, exactamente la mitad de la población sudanesa, que se encuentra en situación de hambre extrema. Lo que debería enfrentar la comunidad internacional y a toda vista no lo está haciendo. Cuadro que podría complicarse todavía mucho por los recortes perpetrados por Donald Trump.

De los 4.000 millones de dólares destinados por Naciones Unidas a principio de año, solo se ha ejecutado el diez por ciento, mientras las necesidades

se siguen incrementando al ritmo que los combates, particularmente en la región de Darfur, al oeste del país.

Mientras, las negociaciones entre las Fuerzas Armadas de

Sudán (FAS), al mando del general Abdel Fattah al-Burhan, presidente de facto del país desde un golpe de Estado en 2021, y los paramilitares conocidos como Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR), liderados por el pseudo general Mohamed Hamdane Daglo, alias Hemetti, siguen estancadas.



SENEGAL, CAYUCOS A LA DERIVA

En Senegal, al menos 12.500 personas buscan a familiares cuyo rastro se perdió en el mar, según datos recopilados por la Federación Nacional de Familias de Emigrantes Desaparecidos.

«No podemos llorarlos porque no hemos visto los cuerpos. Es difícil», explica Yayi Bayam, todo un referente del activismo en Senegal, que defiende que lo primero que necesitan las madres como Hadi es que



el Gobierno de su país les expida un certificado de desaparición. Con él en la mano, podrían plantearse «otras gestiones hasta llegar a obtener el certificado de defunción».

Hadi está aún lejos de emprender ese camino. Su hija era una de esas jóvenes que cada tarde iban a la playa a ver el trajín de los cayucos regresando con las capturas del día o saliendo a pescar.

«Solo le pido a Alá volver a verla», confiesa. La mujer jura que su hija nunca le habló de que quisiera emigrar. Se enteró cuando le contaron que se había marchado en un cayuco.

SÁHARA OCCIDENTAL, EL PUEBLO SAHARAUI DECIDIDO A CONTINUAR LA LUCHA

«El pueblo saharauí está decidido a continuar la lucha y seguir firmemente el sendero de los mártires», así lo ha afirmado este viernes el Presidente de la República, Brahim Gali en la apertura del X Congreso de la Unión General de Trabajadores de Saguia el Hamra y Río de Oro, (UGTSARIO).

El Presidente de la República dijo en un momento de su discurso que el pueblo saharauí está llamado hoy a fortalecer la unidad nacional y cerrar filas frente a las conspiraciones e intrigas que siempre aumentan cuando el enemigo está en estado de confusión y frustración.



Dijo asimismo que el enemigo utiliza todo tipo de recursos, incluso los métodos más despreciables dirigidos a socavar la historia del pueblo

saharauí y la pureza de su lucha y la historia, reputación y estatus de su vanguardia, único y legítimo representante, el Frente Popular para la Liberación de Saguia el-Hamra y de Río de Oro (Frente POLISARIO).

UN NUEVO INFORME

Survival International ha presentado el informe [“Crushed: How India plans to sacrifice one of the world’s most isolated tribes to create ‘the new Hong Kong’”](#)

Según el dicho informe, el pueblo indígena no contactado Shompen uno de los más aislados del mundo, desaparecerá si el Gobierno de la India sigue adelante con un mede “desarrollo” en su isla, Gran Nicobar.

Unos 300 shompen viven en las frondosas selvas tropicales del interior de la isla, la mayoría no contactados. Gran Nicobar forma parte del mismo archipiélago de islas en el que vive el pueblo indígena no contactado de los sentineleses, [donde un influencer estadounidense fue arrestado este mes por tratar de contactar con ellos.](#)

Este proyecto incluye planes para construir en la pequeña isla un megapuerto, una base de defensa, una central eléctrica y una nueva ciudad de 650.000 habitantes, así como atraer a alrededor de un millón de turistas y otros visitantes al año.

Survival anuncia que remitirá el informe al Comité de la ONU para la Eliminación de la Discriminación Racial, a los relatores especiales de la ONU y a otros funcionarios de la ONU, y les instará a que exijan la cancelación del proyecto.

Según declaraciones de la directora de Survival International, Caroline Pearce:

“Es terrible que las autoridades de la India sigan adelante con este proyecto que acabará con los shompen, uno de los pueblos indígenas más aislados del mundo. Este proyecto parecería absurdo si no fuera tan mortal. Los shompen tienen derecho a sobrevivir y solo quieren que se les deje en paz. El Gobierno debe respetarlo y abandonar este proyecto, en vez de seguir adelante y condenar a los shompen a la aniquilación”.



© Ministry of Ports, Shipping and Waterways
Simulación del megapuerto de Gran Nicobar hecha por el Gobierno de la India, que es solo una parte del enorme proyecto planeado para la isla.

MIGRAR EN FEMENINO

Difícil es la decisión de migrar, y sobre todo si lo que lleva a esa decisión son cuestiones de fuerza mayor como la pobreza extrema, la guerra, las persecuciones políticas, etc. Más difícil es aún, si cabe, en el caso de estar en una situación de vulnerabilidad como la salud, una corta edad (o ser de edad madura), o tener un género que te hace ser “presa fácil” de las mafias que ocupan las fronteras y sus pasos por ellas.

El género de las personas nos atraviesa en todos los aspectos de la vida, también en cada fase del proceso migratorio: desde los factores que propician la migración hasta las decisiones sobre quiénes y a dónde migrar, cómo lo hacen, con qué redes cuentan y cuáles son las potenciales amenazas, qué relaciones se mantiene con el país de origen, etc.

Cruzar una frontera, de hecho todo el proceso migratorio, es una situación de vulnerabilidad que acrecienta otros aspectos que pueden ser causa de una mayor violencia. Entre estas causas, se encuentra con frecuencia el abuso sexual y la violación.

Por ello, toda política debería abrazar como principio básico, entre otros muchos aspectos por mejorar, el enfoque de género.

Esto pasa por re-diseñar las políticas migratorias, implementar servicios de asistencia y protección a las víctimas, establecer procedimientos operativos con los que erradicar estas situaciones, ofrecer mecanismos de protección que tomen en consideración el género de las personas más vulnerables y planificar estrategias de gestión de fronteras en los que los derechos humanos sean un elemento central, para ayudar a combatir, entre otras cuestiones, la violencia y explotación por cuestiones de género que sufren las personas migrantes en las zonas fronterizas.



NOTICIAS DE LA CONGDE

ALARMANTE DESCENSO DE LOS FONDOS MUNDIALES DESTINADOS A COOPERACIÓN

Los [datos preliminares del CAD para 2024](#) muestran que, por primera vez desde 2017, la Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD) global desciende un 7,1%; una tendencia muy preocupante en un contexto mundial de graves crisis que afectan a millones de personas en todo el mundo.

La AOD española, a pesar de un ligero aumento, continúa lejos de sus compromisos: con un 0,25% de la RNB destinada a esta política pública, sigue muy por debajo de la media europea (0,47%) y apartada de la senda marcada por la Ley de Cooperación para el Desarrollo que establece el 0,7% para 2030.

La Coordinadora recuerda que el aumento de la AOD es ineludible y debe realizarse de forma inmediata. La celebración de la [IV Conferencia de Financiación para el Desarrollo](#) en Sevilla es una clara oportunidad para demostrar internacionalmente el papel que España quiere jugar.

PASOS IMPORTANTES PARA LA POLÍTICA DE COOPERACIÓN

El último Pleno del Consejo de Cooperación celebrado el 21 de abril contó con la presencia de la secretaria de Estado de Cooperación Internacional y del director de la AECID.

Se aprobaron importantes dictámenes y declaraciones y se abordó la reforma de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECID). Sirvió también para analizar la evolución de la coyuntura internacional en materia de cooperación y los grandes retos que enfrentamos.

La Coordinadora de ONGs recuerda la importancia de mantener la continuidad de estos trabajos en el proceso de transición hacia el nuevo Consejo de Cooperación.

¡CONVOCATORIAS!



Una ciudad digna.
Una acogida digna.
¡Ninguna persona es ilegal!

Círculo de silencio
Todos los jueves
Plaza Zaragoza, 20h
Bienvenidxs



¿Sabías que la **cafeína** es el insecticida natural de la planta del **Café**?
¿...que el chocolate blanco no es **chocolate**?
¿...que la **panela** contiene 50 veces más minerales que el azúcar blanco?

Si quieres saber más **te esperamos**
Lunes **5 de mayo** a las **18,30 horas**
Salón Azul Casino **Huesca**

¡Aprovecha!
Esa tarde...
Puesto de Comercio Justo



Tejiendo SOLIDARIDAD

CELEBRACIÓN DE LOS **40 AÑOS** DE *Ma* EN ZARAGOZA

Intervención de la Presidenta de ASA: Begoña Garrido y la participación de **Acordes Conversos**, **Cristina Verbena** (cuentera), **La Almeta** y **Danzas del Mundo**

viernes **30 de mayo**, 19h
Cine Venecia
C/ Lasiera Purroy, 8



CÍRCULO DE SILENCIO EN ZARAGOZA

SIN RUIDO, SIN GRITOS,
SOLO EN SILENCIO

SEGUIMOS el **2 de MAYO** de 2025

Concentración mensual en solidaridad con los inmigrantes
1er viernes | Plaza España
descada mes | 20:00

¡No a las leyes contra los inmigrantes!



Os animamos a seguirnos en nuestro blog <http://circulodesilenciozaragoza.blogspot.com/>



ASAMBLEA DE ASA
27 DE MAYO MARTES
7.30 de la tarde

Publicación subvencionada por

